

el diario

INTERNACIONAL

Nº 30

MARS 1996

Bruxelles, Belgique

Mientras el pueblo se muere de hambre

30 MILLONES DE DOLARES EN AVION PARA FUJIMORI

Cada acto y cada gesto de Fujimori lo muestra como un individuo inescrupuloso que trata de sacar el máximo provecho personal de su estadía en el palacio de gobierno. Recientemente, en complicidad con los jefes de las Fuerzas Armadas (FFAA), ha autorizado la compra de un moderno y lujoso avión Boeing 735-500 para uso privado. La aeronave a costado la suma de 67'800,000.00 (soles), que equivale nada menos que a 30 millones de dólares americanos.

Decreto Clandestino

De acuerdo a la versión oficial, el voluminoso precio del nuevo avión presidencial será pagado con dinero proveniente de la venta de las empresas del Estado. Esta compra se ha manejado en el más absoluto silencio y la autorización proviene de un dispositivo denominado «Decreto Secreto de Urgencia», que sólo Fujimori, su asesor personal Vladimiro Montesinos, y la cúpula militar conocían.

Tres veces el precio de AEROPERU

Lo pagado por el avión de Fujimori resulta tres veces más del dinero recibido por la privatización de la Empresa de Transporte Aéreo del Perú (AEROPERU), que contaba con cerca de doce Aeronaves y que fue vendida en 1993 en la suma de 10 millones de dólares. El gasto de 30 millones de dólares en el Boeing de Fujimori, resulta una burla y una verdadera agresión, a los 15 millones de peruanos que viven

sometidos a una situación de sobrevivencia.

El lujo virreinal del fujimorismo se paga con la vida misma de los peruanos que mueren de hambre y desnutrición. Un ejemplo de esto es el dinero que el gobierno dispone para la atención de los niños pobres.

En 1994, el Estado dedicó en su presupuesto general la suma de 8 millones de dólares en «asistencia al niño». Y para lo que se llama «sobrevivencia infantil invirtió sólo 5 millones de dólares. De otro lado, si se compara el precio del Boeing de Fujimori, con el dinero proveniente de las donaciones internacionales, resulta que el gasto en el avión presidencial es igual al monto de donaciones realizadas en 1994 por Bélgica, Holanda e Inglaterra cuya cifra global no pasó de 30 millones dólares.

La isla del paraíso en medio de la miseria del pueblo

No es la primera vez que el gobernante actual se inclina por darse la «gran vida» a costa del dinero del Estado. A comienzo de su gobierno ordenó la construcción, para su uso exclusivo, de un centro vacacional de verano en una isla de la costa sur del departamento de Lima (Isla Pachacamac). Los trabajos para hacer habitable la isla costaron varios millones de dólares. Los gastos de mantenimiento y de transporte hacia la isla han sido cuantiosos. Fujimori y su numerosa comitiva, están acostumbrados a trasladarse al «paraíso», como la denominan oficialmente, en varios helicópteros, lo que en gastos sumaban una verdadera millonada.

La compra del Boeing y la construcción de la «isla paraíso», son apenas

unas muestras del grado de corrupción que alcanza a las altas esferas del Estado y de la cúpula militar en Perú. Existen hechos peores a los casos mencionados. Por citar algunos ejemplos: El vínculo del régimen con las bandas internacionales del narcotráfico y la adquisición de cerca de 2 mil millones de dólares cada año provenientes del negocio de la droga. El sucio negociado en las ventas de las empresas del Estado. Las grandes comisiones en las compras de armas y en los servicios adquiridos en el extranjero. El tráfico en la recepción de las donaciones internacionales manejados directamente por la familia Fujimori.

Perú: corrupción y dictadura

El grado de corrupción oficial que ha alcanzado el Perú, sólo puede darse en una situación política como la que existe en este país. Esta situación se refiere a un poder judicial corrupto y bajo la dirección del régimen, principalmente de los militares. En la existencia de un parlamento, que si para algo sirve, es para mostrar payasos y alcahuetes del poder central. En unas fuerzas armadas, que se han apoderado completamente del poder del Estado y que encubiertos en la figura de Fujimori deciden a su antojo el rumbo político del Perú.

A esto hay que agregar, la carencia de fuerzas opositoras a Fujimori en el terreno oficial. Como se sabe los partidos y organizaciones que se llaman «oppositoras», Apra, Acción Popular, Izquierda Unida, Fredemo y otros, han desaparecido del mapa político y su existencia es marginal y sólo sirven para adornar el panorama político creado y manejado por el régimen actual.

RADDA BARNEN Y LOS «NIÑOS FUJIMORISTAS»

El Instituto Radda Barnen, es una Organización no Gubernamental (ONG) financiada con dinero del Estado sueco cuya sede central está ubicada en Estocolmo y una de sus filiales en Lima. En apariencia esta institución se dedica a la «defensa de la niñez», pero en la práctica realiza actividades encubiertas dirigidas a sostener al régimen tiránico del Perú. Los suecos y los peruanos de «Radda Barnen» hicieron el año pasado un «sondeo nacional» entre niños y niñas de 11 a 17 años. El sondeo se tituló ampulosamente: «Niños y su opinión sobre el año 1995». Según los encuestadores, el objetivo de este «sondeo» fue conocer la «opinión política de los niños peruanos» y sobre todo saber que piensan de Fujimori. Para este fin, Radda Barnen entrevistó a 689 niños y niñas.

Los niños entrevistados por Radda Barnen, hablaron de temas que cualquier experto en política peruana no podría resolver con facilidad. Así se refirieron a las últimas elecciones generales, a los problemas de la deuda externa, al conflicto fronterizo con Ecuador, a las medidas económicas del gobierno, a las grandes «inversiones extranjeras», a los militares amnistiados, al futuro del Perú, y al infaltable tema del «terrorismo». Hablaron también del divorcio de Susana y Fujimori, como el hecho más triste del paraíso terrenal.

Fujimori el "hombre del año"

Veamos brevemente los resultados del «sondeo»:

Según Radda Barnen, el 58.8% de los niños entrevistados mostró sus simpatías por Alberto Fujimori. Lo nombraron el «hombre del año». En

segundo lugar quedó el actual alcalde limeño Alberto Andrade con el 20.9%. A Pérez de Cuellar le tocó el 6% y a Ricardo Belmont ex alcalde de Lima sólo el 0.6%. ¡Que tal agudeza política de los niños para ubicar en su «justo lugar» a los personajes de la política peruana!

Siguiendo con los resultados del «sondeo» de la institución sueca, la mayoría de los niños señaló que el acontecimiento número uno de 1995 fue «la reelección de Fujimori». En segundo lugar quedó la extradición de Carlos Manrique (ex gerente de la financiera CLAE). El tercer lugar fue para la «reducción de la deuda externa». ¡Que tal niños!

La mayoría de los niños, según el «sondeo», señalaron que el «peor acontecimiento de 1995 fue el

conflicto con Ecuador y sólo un 14% se refirió a la amnistía de los militares que asesinaron a los 9 estudiantes y un profesor universitario de La Cantata. También alabaron la «reducción de la pobreza» y «desearon» más «inversiones y trabajo».

Aquí viene lo mejor de Radda Barnen. El 68.1% de los 689 niños «entrevistados» señaló «que 1996 será un año más bonito que el 95, pese al enfriamiento económico». Agregaron que el año 1995 fue «mejor que 1994». Como para finalizar el «sondeo», Radda Barnen afirma, que sólo el 0.7% de los niños tiene una visión negra del futuro peruano.

¿QUIEN PAGO LA CUENTA?

Habría que preguntarse, ¿quién pago el sondeo de esta ONG?. ¿Fue Fujimori o el gobierno sueco?. En cualquiera de los casos, nadie puede negar que los funcionarios de Radda Barnen actúan como vulgares mercenarios que para percibir sus sueldos y salarios están dispuestos a mentir y a utilizar a los propios niños del Perú. ¿Alguien puede creer que el año 1995, «fue mejor para los niños peruanos»? ¿Qué niño pobre del Perú puede considerar un acontecimiento bueno la reelección de Fujimori?. Es posible que los

niños provenientes de las clases ricas y los hijos de los altos funcionarios del gobierno (ministros, militares etc), se muestren contentos con el actual régimen, pero jamás esa opinión será igual en las barriadas populares, y en cualquier sector pobre del país donde millones de niños se mueren de hambre.

SE HICIERON LOS SUECOS

Radda Barnen a «olvidado» los siguientes datos: La población peruana entre 11 y 17 años asciende a 3 millones 800 mil personas, es decir el 38% del total de los habitantes del Perú. El 90% de esta suma corresponde a niños de las clases populares, es decir personas que viven en la más completa miseria.

Saben los del grupo Radda Barnen que en 1995, desertaron de las escuelas 308 mil estudiantes entre 12 y 19 años, es decir el 18.7% de la población escolar. Estas deserciones se debieron fundamentalmente a causas de la miseria en la mayoría de los hogares peruanos. Según cifras oficiales más de un millón de niños y jóvenes en edad escolar se encuentran fuera del sistema educativo a

eldiario
INTERNACIONAL

Una publicación mensual al servicio de las masas oprimidas del Perú

Editeur responsable: Luis Arce Borja

Dirección en el extranjero:
BP 705
1000 Bruxelles 1
BELGIUM

Nº de Telefax: 32 - 2 - 649 41 56

Distribución en Europa, Estados Unidos, Canadá, América Latina, Australia, ...
Edición en español, francés, inglés, italiano

consecuencia de la pobreza crítica. De otro lado, el 8.7% de los niños de 6 a 12 años no asiste a la escuela por falta de medios económicos.

En la actualidad el 48% de la población escolar se encuentran afectados por problemas de desnutrición crónica, y como lo reconoce la Organización Mundial de la Salud (OMS), esto afecta considerablemente el crecimiento normal de los niños peruanos. La desnutrición de los escolares es una catástrofe en las provincias. Por ejemplo: en el departamento de Huncavelica el 72% de los escolares se encuentran con problemas de aguda desnutrición, en Apurímac es del 69%, en Cajamarca de 65% y Ayacucho con 64%.

Según cifras del Instituto Nacional de Estadísticas, en Perú hay 175 mil niños entre 6 y 14 años que se ven obligados a trabajar diariamente para sostener a su familia. De esta cantidad, sólo en Lima existen más de 21 mil «niños adultos». Los de Radda Barnen pretenden ignorar que el Perú sigue siendo el tercer país de América Latina con más alta tasa de mortalidad infantil (56 por mil). Esto significa que cada mes mueren 3,083 niños antes de cumplir un año. En otras palabras cada día mueren 102 y cada hora 8.

Radda Barden nos entrega un ejemplo elocuente, de como estas instituciones, que se hacen pasar por serias y profesionales, se dedican en exclusivo a falsear y manipular la realidad en beneficio de los peores regímenes de América Latina. Así como esta ONG sueca, hay cientos y miles de instituciones, no sólo en Perú sino también en otras partes del mundo, que financiadas por los estados ricos de Europa y América cumplen el negro papel de sostener tiranías y gobiernos criminales.

GUERRILLA Y EL EJERCITO CHOCAN EN ALTO HUALLAGA

El pasado 27 de febrero una columna guerrillera integrada por 80 combatientes se enfrentó violentamente con una patrulla combinada del ejército y grupos de defensa civil. El choque tuvo lugar en el sector de Tipisha, distrito de Nuevo Progreso (Alto Huallaga). En el encuentro bélico por lo menos murieron 4 soldados y quedaron varios gravemente heridos. Oficialmente el gobierno sólo reconoció algunos heridos.

La patrulla militar compuesta por 40 infantes de élite del ejército, además de una treintena de paramilitares (defensa civil), se dirigían hacia la región de campanilla con el objetivo de realizar una operación de «limpieza» en esa zona. Sorpresivamente, cuando aún brillaba con fuerza el sol, apareció el numeroso contingente maoísta, que de inmediato abrió fuego contra la tropa gubernamental. Los guerrilleros, utilizaron en el ataque ametralladoras de grueso calibre, granadas tipo piña y gran cantidad de dinamita.

El combate iniciado a las 4 de la tarde se prolongó hasta cerca de las 7 de la noche. La guerrilla se había abierto en tres columnas, y a lo largo de unos dos kilómetros cuadrados mantenía encerrada a la patrulla, que tuvo que recular en posición defensiva. En ningún momento los militares intentaron pasar a la ofensiva. La patrulla era bloqueada por un cordón de fuego y dinamita.

Uno de los vehículos blindados del ejército fue destruido por un certero tiro de bazuca. Algunos paramilitares, al verse perdidos, levantaron bandera blanca en señal de rendición. Después de intenso combate, los mandos guerrillos dieron la orden de iniciar el repliegue hacia el interior de la selva. La retirada maoísta era para prevenir un posible ataque por la retaguardia proveniente de refuerzos militares aerotransportados. En el campo de combate, quedaban por lo menos 4 soldados eliminados y una docena de gravemente heridos.

SUBVERSIVOS ELIMINAN A SUBOFICIAL POLICIAL

El 21 de febrero, un comando guerrillero del Ejército Popular de Liberación (EPL), emboscó y ejecutó a un suboficial de la Policía Nacional que estaban encargado de proteger los ómnibus de una empresa de transporte de pasajeros. La acción subversiva se efectuó en la carretera Federico Basadre en Ucayali.

En la región de Ucayali, desde 1985, el Partido Comunista del Perú (PCP), mantiene una fuerte influencia política y militar. En diversas oportunidades la guerrilla maoísta de esta zona ha enfrentado exitosamente a las fuerzas de la Marina de Guerra que resguardan todo el ámbito del río Ucayali.

SUSCRIPCION ANUAL 24 EDICIONES

eldiario
INTERNACIONAL

EUROPA: 48\$
EEUU. LATINOAMERICA: 60\$
ASIA-AFRICA, OTROS: 60\$

Forma de pago: Giro Postal a nombre de El Diario Internacional.

APELLIDO:-----
NOMBRE :-----
DIRECCION:-----
CIUDAD:-----
PAIS:-----

**PIDALO A:
B.P. 705
1000 BRUXELLES 1
BELGIUM**

En las cárceles del Perú

INYECTAN VIRUS DEL SIDA A PRISIONEROS DE GUERRA

El régimen fujimorista está empleando métodos brutales y abominables para exterminar a los prisioneros de guerra recluidos en diversas prisiones del país. Las medidas criminales son aplicadas principalmente contra los prisioneros sindicados como dirigentes del Partido Comunista del Perú (PCP), y todos aquellos que se mantienen firmes con la dirección partidaria y que rechazan la paz traída por el fujimorista denominada «acuerdo de paz». A consecuencia de los planes criminales que viene ejecutando el gobierno, cerca de 10 mil prisioneros se encuentran en peligro inminente de ser exterminados masivamente.

Son diversos los métodos de exterminio que está empleando el gobierno en los campos de concentración, ubicados en Lima, Puno, Cusco, Huancayo, Piura y otros lugares. El sistema carcelario implementado por el fujimorismo está planificado bajo el objetivo de liquidar lentamente a los detenidos. Los prisioneros son encerrados en celdas bajo tierra, inundadas de agua y ratas. Se les niega una adecuada alimentación. Se les prohíbe visitas de familiares y el ingreso de medicamentos. Se les deja que mueran de tuberculosis y otras enfermedades (más del 50% de los prisioneros de guerra están afectados por el bacilo de Koch). Los presos solo tienen permitido 30 minutos durante cada 24 horas, para salir al patio, el resto del día permanecen en espacios de 2 X 2 metros cuadrados. No tienen derecho a defensa legal, y menos a la visita de algún organismo dedicado a socorrer a los detenidos.

Parte de los planes criminales contra los prisioneros es la represión, persecución, encarcelamiento, secuestro y desaparición de los familiares de los detenidos acusados de subversión. Hay decenas de hermanas, hermanos, ma-

dres y padres de prisioneros que están en las cárceles acusados de «terrorismo». La represión también alcanza a los abogados de los prisioneros. Son varios los defensores legales que han sido asesinados, secuestrados y que se encuentran presos a consecuencia de la política antisubversiva del régimen.

TRANSFUSIONES DE SANGRE CON SIDA

De todos estos métodos de exterminio, el más brutal, es el que se refiere, a la utilización del virus del Sida, para acabar con la vida de los prisioneros de guerra. Para este objetivo diabólico, el gobierno contaría con un laboratorio clandestino, donde son conducidos los prisioneros para que se les inyecte mediante transfusiones sanguíneas el mortal virus del Sida. El siniestro laboratorio es manejado por el Servicio de Inteligencia Nacional (SIN) a cargo de Vladimiro Montesinos, asesor personal de Fujimori, y del general Nicolás Hermosa Ríos jefe de las Fuerzas Armadas.

Acusar al régimen peruano de utilizar el virus del Sida como siniestra arma de exterminio, podría parecer una exageración, pero no es así. Aquí presentamos lo ocurrido con Jorge Olivares del Carpio, cuyo caso prueba que la tiranía fujimorista ha ido bastante lejos en sus planes para acabar físicamente con los combatientes de la guerrilla maoísta que caen en sus manos.

EL CASO OLIVARES DEL CARPIO

Jorge Olivares del Carpio, fue capturado en la ciudad de Huancayo el 22 de marzo del año pasado. En el mismo operativo policial apresaron a Margie Clavo Peralta, su esposa con quien tiene una hija de dos años. Margie Clavo es considerada uno de los dirigentes históricos del PCP, la policía la ha presentado como la «número 2 de Sendero Luminoso». De Jorge Olivares se ha dicho

que «era mando regional» encargado de reorganizar las fuerzas guerrilleras de la zona centro del país.

FIRMES CON LA LUCHA ARMADA

Ambos prisioneros, al momento de ser presentados a los medios de comunicación declararon vigorosamente su fidelidad a la revolución, al PCP y llamaron a continuar la guerra popular. Rechazaron públicamente el «acuerdo de paz». Después de permanecer algunas semanas en la dependencia de la Dincote, pasaron a poder las fuerzas armadas y fueron condenados a cadena perpetua por «traición a la patria». Hasta aquí, ni el gobierno ni ningún medio de comunicación, habló que Jorge Olivares estaba contagiado de Sida.

Después de la condena perpetua, Margie Clavo fue encerrada en una celda bajo tierra en la base naval del Callao. Jorge Olivares fue secuestrado y encerrado clandestinamente por el Servicio de Inteligencia Nacional (SIN). Sus padres y sus abogados lo buscaron infructuosamente durante meses sin tener noticias de él.

Setiembre 1995. TV y patraña.

En setiembre de 1995, es decir un poco más de 6 meses de la captura, Jorge Olivares, Margie Clavo Peralta y otro prisioneros fueron mostrados por la televisión peruana gritando consignas contra la guerra popular, y saludando las bondades del «acuerdo de paz». El video sobre el «arrepentimiento» de estos dos prisioneros lo había entregado el Servicio de Inteligencia Nacional (SIN) a los canales de televisión.

En el video, profusamente difundido en el medio peruano, tanto Margie Clavo como Jorge Olivares, condenaban al «traidor Feliciano», y convocaban a seguir las «directivas del presidente Gonzalo para concretizar el fin de

la guerra». Tampoco aquí, se dijo algo sobre el Sida de Jorge Olivares.

Recién, a través de la información televisiva, el señor Federico Olivares se enteró que Jorge se encontraba en la prisión de Puno. Pensó que después del «arrepentimiento» de su hijo no habría problemas para entrevistarse con él. «Al fin de cuentas lo que importa ahora es que salve su vida y que logre salir de ese infierno», meditó con esperanza.

No fue fácil llegar a la prisión de alta seguridad de Puno. En diferentes oportunidades había recibido la negativa de los encargados de las cárceles peruanas. Se le dijo tajantemente que sólo después de un año podría visitar a su hijo. Recién en febrero de 1996 la «ley le permitiría» ir al encuentro de Jorge Olivares. Así lo hizo y se preparó para el largo viaje

«Su hijo morirá», le dijo el carcelero.

Aparte del intenso frío seco y penetrante de la puna, había que atravesar una docena de guarniciones del ejército, a cuyos efectivos militares había que sobornar en cada tramo del camino. La prisión está ubicada en un desolado pedazo de la región puneña. Por fin el señor Federico Olivares había llegado a la puerta principal de la temible prisión de castigo del Estado. En la parte alta de la entrada pudo ver un cartel que decía amenazante: «Tienes la seguridad de entrar, pero no de salir, te aconsejamos rezar».

«El tiene Sida y le queda poco tiempo de vida, morirá dentro de algunos meses, Ud. ya no verá nunca más a su hijo». Esta fue la única y brutal información que recibió como una bofetada el padre de Jorge Olivares Carpio, cuando en febrero de este año, logró hablar con uno de los jefes de la prisión de Puno, ubicada a cerca de 4 mil metros

sobre el nivel del mar. Se le prohibió entrevistarse con su hijo.

El señor Federico Olivares, descarta cualquier posibilidad real, de que su hijo haya sido verdaderamente contagiado de Sida antes de ser capturado por la policía. El afirma que Jorge siempre gozó de buena salud y de mucha disciplina en su vida privada. El señor Carpio manifiesta que ni la esposa de su hijo, Margie Clavo, ni su pequeña hija Norah, tienen el mal del Sida.

SIDA, MONTAJES Y PENA DE MUERTE

El método de inyectar el virus del Sida se relaciona a los montajes que hace el Servicio de Inteligencia Nacional (SIN) para «mostrar» la «capitulación» de los dirigentes maoístas. Si el supuesto dirigente es presentado, contra su voluntad, como un renegado y partidario del «acuerdo de paz», automáticamente será candidato a la pena capital, en tanto de su muerte depende el secreto de la operación policial

LOGICA FASCISTA

¿Cómo se explica esto?. En la lógica criminal del gobierno esto funciona con una simpleza extrema. Mediante diversos métodos, el prisionero de guerra será obligado a dejarse filmar. Se manipulará las imágenes para que el «dirigente Senderista» se declare «arrepentido» y llame a luchar por el «acuerdo de paz». Una vez finalizado el montaje, se entregarán copias a los canales de televisión para su difusión. A partir de la presentación pública de la patraña, el prisionero tendrá los días contados. Habrá sido condenado a una inevitable muerte. El asesinato del prisionero es requisito indispensable para guardar el secreto del montaje fabricado por la policía. Un ejemplo de como la policía utiliza este sistema, es el video que

muestra al presidente Gonzalo llamando a detener la guerra popular. Como se conoce, nadie que no sea la policía, ha tenido acceso a la celda del Dr. Abimael Guzmán, para verificar su llamado al «acuerdo de paz».

La muerte del prisionero, «actor principal del video», puede ser inmediata o no. Esto depende de los cálculos que hace el gobierno sobre las posibles repercusiones y escándalo que puede suscitar una muerte violenta de la víctima. Es aquí, donde talvés, ingresa el ingrediente Sida. Inyectar sangre con Sida al preso, y decir que éste tiene «poco tiempo de vida, le otorga la cobertura al gobierno, no solamente para «matar legalmente» al prisionero, sino también para ocultarlo y mantenerlo en completo aislamiento.

El caso de Jorge Olivares del Carpio muestra dramáticamente los métodos diabólicos y sanguinarios que usa el gobierno para aplicar sus planes contra-insurgentes. Es esta la manera que el gobierno «gana la guerra contra Sendero Luminoso». Olivares, después de haber sido víctima de la patraña perversa del gobierno, fue encerrado en una cárcel clandestina. Ahí no tuvo la mínima relación con el mundo exterior. Quedó completamente aislado y a merced de los siniestros policías. Ahora, se anuncia que pronto morirá a consecuencia del Sida.

Con Jorge Olivares se muestra que hay dos tipos de «arrepentidos». Unos, son aquellos que cobardemente se han pasado a trabajar con la policía del Estado peruano y que felices muestran sus caras a la televisión. Estos se venden por un plato de lentejas. Reciben los escupitajos de sus carceleros. Otros, son aquellos que heroicamente resisten los brutales métodos del gobierno con el fin de doblegarlos. Ellos prefieren morir ante de rendirse y servir a las fuerzas reaccionarias del Perú.

DEFENDER LA VIDA DE LOS PRISIONEROS DE GUERRA

Movilización internacional contra el régimen criminal del Perú.

Exigir que la Cruz Roja Internacional visite las cárceles del Perú.

ORGANIZAR UNA COMISION DE MOVILIZACION MUNDIAL



"El rumbo histórico nos llevará al poder"

EL PENSAMIENTO VIVO DEL PRESIDENTE GONZALO

El presidente Gonzalo permaneció desde el 12 al 26 de setiembre de 1992 en la cárcel del cuartel general de la policía antiterrorista del Perú (Dincote). En esa oportunidad, durante tres días seguidos, fue sometido a un intenso interrogatorio a cargo de expertos de esta institución policial. Dicho interrogatorio tuvo características especiales y fue íntegramente filmado por los agentes policiales. De ello se conservan 5 horas de grabaciones filmicas.

Según los periodistas que han tenido acceso a la grabación el presidente Gonzalo «habló como el que quiere dejar un documento para la historia». En efecto, de la Dincote, él pasó a manos de las fuerzas navales, y primero fue encerrado en la isla San Lorenzo, y después en una celda bajo tierra en la base naval del Callao.

De setiembre de 1992 a la fecha, nadie, absolutamente nadie, sabe con certeza el destino del histórico jefe de la guerra popular en Perú. Sólo sus carceleros saben si él está vivo o muerto. No hay persona ni institución, que hayan tenido acceso a la celda del presidente Gonzalo. Lo único que se conoce de él son las infamias y patrañas que ha fabricado el régimen fujimorista para desprestigiar al gran ideólogo de la guerra popular en Perú.

José Comas de el diario El País señala que «Guzmán permitió que se grabasen en video estas conversaciones, celebradas en la Dincote, con la intención de dejar así un testimonio de su ideología». El mismo periodista afirma que la «primera impresión que produce la visión de las grabaciones es como si se hubiesen trocado los papeles: el preso adopta postura del profesor y los policías parecen tímidos alumnos, dispuestos a escuchar su palabra. Si no fuese por la imagen inicial de una de las cintas, cuando unos policías introducen a Guzmán encapuchado a la sala, cualquiera podría pensar que en aquella reunión se celebraba un seminario universitario sobre marxismo-leninismo .. A partir de ese momento da la impresión que la máquina del tiempo hubiese dado marcha atrás unos cuantos años, hasta los días en que el

«doctor Guzmán» impartía sus clases de filosofía en la Universidad de Huamanga, en Ayacucho». (El País, 24/01/93).

LA GRANDEZA DE UN REVOLUCIONARIO

Aquí presentamos un resumen de dicho interrogatorio. Las declaraciones del presidente Gonzalo, reafirman la calidad y la grandeza del hombre que puso a andar la rueda de la revolución en 1980. Sus ideas, claras y certeras, se remontan por encima del infortunio y del difícil momento que significó estar en manos de la jauría policial del Perú.

Como nota de redacción, agregamos de nuestra parte una breve entrada a las declaraciones del presidente Gonzalo. Todo lo que es encomillado pertenece textualmente a él.

¿Llegarán al poder y para qué la guerra popular? «Nuestra guerra sirve a la nación, el rumbo de la historia nos llevará al poder. El rumbo nuestro se cumple. Lo hecho hasta hoy lo demuestra. Pueden venir extranjeros y provocar una derrota grande, aniquilar a un 90% de nuestras fuerzas, pero el 10% restante continuará, porque no han cambiado las condiciones. El poder se toma por la violencia. Esa es la experiencia del mundo. Con mayoría parlamentaria se puede defender una ley, pero el poder se toma por la violencia y se defiende con la dictadura».

¿El camino es justo o equivocado? «Las razones que doy son las razones que tengo y creo que los hechos demuestran que este camino avanza; Todos podemos equivocarnos, pero los pueblos y las masas se abren paso contra viento y

marea. Una parte del campesinado esta con nosotros y avanzamos en el trabajo con los obreros; vemos el país como una unidad».

Sobre las consecuencias y repercusiones de su captura. «Deben ver la manera de cubrir el vacío y seguir cumpliendo el plan estratégico de capturar el poder en todo el país».

¿Sobre el imperialismo y si un atentado a la embajada detiene a los EE.UU.? «Una acción específica debe entenderse dentro de un contexto, dentro de una guerra popular, que es un guerra antiimperialista».

Sobre el supuesto «gonzalismo» y la concepción religiosa del Partido. «Negamos que exista el supuesto gonzalismo y menos nos dedicamos a rendir culto a la personalidad. La concepción que tenemos no tiene nada de religioso, porque se basa en leyes. Rechazamos la acusación de fundamentalistas».

No existe gonzalismo, pero si pensamiento Gonzalo. Cuando se desarrolla una línea, hay jefatura. Esa jefatura se sustenta sobre una manera de aplicar el marxismo a una realidad concreta. Se habla de pensamiento, porque lo elabora y sintetiza una persona. De los contrario quedaría un pensamiento en el aire».

El PCP y la concepción incaica. «Los que intentan relacionar al Partido con cuestiones incaicas se confunden, les meten un casete en la cabeza y lo repiten. La guerra popular es la aplicación del marxismo a la realidad peruana; esto no tiene nada que ver con los incas».

Como una letanía se propagandiza que la guerrilla maoísta ha sido derrotada. A cada rato voceros oficiales del gobierno se refieren a las fuerzas guerrilleras como algo del pasado. Aquí presentamos textualmente la versión reciente de dos medios de comunicación del Perú, respecto a la lucha armada que dirige el Partido Comunista de Perú (PCP). Lo común en estas dos publicaciones es el odio que sienten por los maoístas peruanos, y su servil apoyo encubierto al régimen fujimorista.

LOS TEMORES DE CARETAS

«Este año, sin embargo, se ha producido un ligero incremento del número de víctimas causado por Sendero Luminoso en relación al año pasado A mediados de este mes, un grupo terrorista emboscó a una patrulla del ejército y asesinó a dos oficiales y cinco soldados ... En julio los senderistas también habían emboscado otra patrulla matando a 16 militares, cerca de Tingo María.

Arrasaron puesto policial

El mismo mes arrasaron el puesto de policial de Nuevo progreso. Es decir, resulta claro que SL se ha reorganizado en esa región y sigue constituyendo un peligro para las fuerzas del orden.

En Lima su actividad sigue siendo limitada, aunque es en la capital donde más atentados ha cometido en el curso del año ... En síntesis, el terrorismo no desapareció en 1995, como se esperaba, sino que ha tomado un ligero incremento. No se puede, pues, bajar la guardia». (Revista Caretas 28/12/95).

GUERRILLA MAOISTA VISTA POR SUS ENEMIGOS

«SENDERO LUMINOSO EN EL ALTO HUALLAGA»

«Desde inicios del mes de enero la presencia de sendero Luminoso ha sido más notoria en el Valle del Huallaga. Diversos enfrentamientos con el ejército y sabotajes a una empresa particular de la zona han sido los hechos más evidentes, a lo que se añaden las incursiones regulares que realiza Sendero sobre algunos tramos de la carretera La Marginal.

Desde el poblado de Aucayacu en la provincia de Leoncio Prado hasta Juanjui, los senderistas hacen sentir su presencia en caseríos alejados a las carreteras. Los primeros días de enero una columna senderista tomó en varias ocasiones algunos tramos de la carretera marginal, deteniendo el tránsito de la zona. Los pasajeros de camionetas y ómnibus de transporte interprovincial fueron obligados a bajar y escuchar arengas y discursos por la continuación de su «Guerra Popular».

Producen bajas en el ejército

La misma columna, según versiones de la propia gente, hostigan frecuentemente a patrullas del ejército, llegando en ocasiones a producirles algunas bajas. Según el jefe de la base de Tocache, es un pequeño grupo de senderistas que se desplaza entre los caseríos más alejados a los centros urbanos. Poseen una gran experiencia para sobrevivir selva adentro con poca alimentación.

En las acciones senderis-

tas, cabe destacar que el 1° de enero emboscaron a una patrulla militar que se encontraba en las cercanías de Tocache, muy próximo al caserío de Bombamarca. Los militares, luego de un enfrentamiento, lograron pasar al ataque. Nuevamente, el 17 de enero, en la zona de Huaynabe, a 10 kilómetros de la base policial Antidrogas Santa Lucía, una columna senderista en grupo de 70 atacó una patrulla militar resultando dos soldados muertos.

Por otro lado, desde fines del mes de noviembre, la empresa particular Palma de Espino ha sido conminada a pagar cupos a sendero Luminoso. Aparentemente, sendero manipula las constantes quejas de los obreros quienes acusan a los dueños de estar muy mal pagados por su labor. Estas quejas llegaron a oídos de Sendero Luminoso, que amenazó con destruir cada una de las unidades que circulan por la zona si no entregaban una fuerte cantidad de dinero al Partido ... A fines de diciembre, sendero empieza a detener y destruir los camiones cisternas que llevan aceite de la empresa ...

Hasta mediados del mes de enero fueron inutilizados 20 camiones de la empresa Palma de Espino ... El Servicio de Inteligencia del Ejército se enteró de que la empresa comenzó a entregar cupos a sendero Luminoso por lo que propuso que un destacamento del ejército diera el marco de seguridad a sus camiones: a cambio la empresa daría una recompensa a las patrullas militares.

En la carretera Tocache-Juanjui, por otro lado, se encuentra la localidad de La Pólvara, donde sendero Luminoso mantiene fuerte presencia entre la población. Una patrulla del ejército permanece durante algunos días para luego retirarse. En ausencia de esta patrulla, los militantes senderistas vuelven a hacer sentir su presencia, pero vestidos de civil ... Esta presencia es de conocimiento del ejército desde hace varios meses. Incluso el pasado 20 de octubre cuatro efectivos militares murieron en un enfrentamiento con los subversivos.

"SL no es problema para la población".

La población de los centros urbanos en su mayor parte parece pensar que el principal problema no es Sendero Luminoso sino la crisis económica y en segundo lugar la delincuencia común ... Por otro lado, en la provincia de san Martín, el 20 de enero los integrantes de una columna senderista incursionaron en el poblado de Soritor, llenando de pintas las paredes de algunas casas ... los senderistas congregaron a la población en la plaza para realizar las respectivas arengas. Por esa zona la presencia senderista es evidente desde hace dos meses.

Es muy probable que Sendero Luminoso continúe sus acciones militares a través de la sorpresa, particularmente contra el ejército. Posee un buen armamento y contingente con experiencia en la selva». (Reporte Especial N° 57 (DESCO), enero 1996, publicación de circulación restringida).

Ejército asesina 20 pobladores.**BOMBARDEAN PUEBLO
CONSIDERADO ROJO****Ataque con olor a venganza**

Las tropas del gobierno desesperadas ante la ofensiva del Ejército Popular de Liberación (EPL), han iniciado acciones genocidas contra la población civil de la selva. Recientemente, el 20 de diciembre pasado, el ejército bombardeó durante dos días seguidos el caserío denominado Víctor Andrés Belaunde en Tocache (Alto Huallaga). Este pueblo es considerado por las fuerzas gubernamentales como «base de apoyo» de la guerrilla maoísta.

El gobierno pretendió ocultar el genocidio

Este criminal ataque de las fuerzas represivas del Estado dejó por lo menos 20 civiles muertos y una cantidad considerable de heridos. El gobierno, que informó distorsionadamente sobre este alevoso y premeditado genocidio, sólo reconoció la muerte de dos personas, las mismas que fueron presentadas como «senderistas».

En Perú, nadie ha creído la versión del gobierno, sobre este hecho sangriento. Basta un elemental criterio lógicos para darse cuenta de la falsedad de lo dicho por los militares. ¿Acaso había que bombardear durante dos días y destruir totalmente un pueblo para capturar y matar «dos senderistas»?

Los militares en su brutal ataque al pueblo Víctor Andrés Belaunde, utilizaron cohetes de gran poder de destruc-

ción, así como helicópteros artillados que desde el aire arrojaban bombas incendiarias. Los cohetes caían en el centro de la ciudad lo que inmediatamente, aparte de la terrible destrucción de la viviendas, producía gigantescos incendios. Muchas personas, principalmente los ancianos que no podían correr murieron quemados. Entre las víctimas se cuenta varios niños y mujeres.

El objetivo fue cobrar la muerte de 8 soldados

La arremetida del ejército contra este pueblo fue una verdadera y sangrienta venganza. Este hecho se relaciona al día 16 de diciembre, cuatro días antes del bombardeo, cuando una patrulla del ejército fue emboscada en esta misma zona por una columna maoísta.

En dicha emboscada murieron 8 soldados y 10 quedaron gravemente heridos. Esta derrota no la perdonó el ejército. En represalia atacaron este pequeño pueblo.

No es la primera vez que las Fuerzas Armadas pretenden salvar su derrota, asesinando humildes campesinos. Desde 1980 a la fecha, hay miles de ejemplos que enseñan la calaña criminal y cobarde de los militares peruanos. Es previsible además, que en la medida que avance la guerra popular, y que el ejército se encuentre como fiera desesperada, los militares cometerán aún mayores y más brutales matanzas.

**SIGUE
REPRESION
CONTRA
ABOGADOS
DEMOCRATICOS**

El 29 de enero de este año los abogados Ernesto Anselmo Cubas Montes y Rubén Bustamante Banda, fueron condenados a cadena perpetua por un tribunal militar «sin rostro». Ambos abogados son conocidos defensores de presos políticos y prisioneros de guerra. Ellos son también miembros de la Asociación de Abogados Democráticos del Perú.

La represalia contra estos prestigiosos abogados, es parte de la política contrainsurgente del gobierno. Mediante el encarcelamiento de los abogados de prisioneros, el régimen pretende dejar sin ningún tipo de defensa legal a los presos acusados de subversión. Desde que Fujimori inauguró su régimen dictatorial y militar, la Asociación de Abogados democráticos del Perú, ha sufrido múltiples atentados. La mayoría de sus miembros se encuentran en prisión condenados a cadena perpetua. Es el caso del Dr. Alfredo Crespo y Jorge Cartagena, actualmente reclusos en la cárcel medieval de Puno.

N° 30 - Marzo 1996

eldiario
INTERNACIONALBP 705
1000 Bruxelles 1
BelgiumBROCHURE

ETE. SOL PERU CATALUNYA

A.P. CORREUS 1879

08080. BARCELONA

Bureau de dépôt: BRUXELLES 1